
A3
星期五 2024年9月13日 责任编辑/赵 懿 版式设计/曹婷婷

■通 讯 员 吴 冬 王小宝 周之琛
淮安融媒记者 王 舒

昨日下午，第十八届台商论坛分论坛——能源设
备制造产业研讨对接会举行。两岸相关行业协会负
责人、知名企业家和专家学者共聚一堂，聚焦产业热
点话题，寻求合作发展机遇，促进产业良性互动，共商
能源设备制造产业方向和路径。市委常委、常务副市
长林小明出席活动。

林小明在致辞中表示，淮安自古就是重要的交通
枢纽，区位优势显著，千年漕运历史为这座名城带来

丰厚的文化积淀。近年来，淮安紧紧聚焦工业强市目
标，坚持“项目为王、环境是金”鲜明导向，产业发展脉
络更加清晰，赛道更加精准，资源更加集聚，项目攻坚
突破成势。淮安市及淮安区将继续深化改革，进一步
优化营商环境，期望与广大台商在能源设备制造领域
加大合作力度，携手共进，把周恩来总理家乡建设得
更加美好。

“这里是我的主场，投资淮安不会错。”全国台企
联常务副会长兼新闻发言人、昆山市台协会长、南宝
树脂集团大陆区董事长孙德聪分享了在淮安区的投
资经历，盛赞淮安在交通枢纽、要素保障、营商环境等
方面的显著优势，感谢淮安给企业发展提供的便利。

孙德聪表示，将继续加码投资淮昆台资合作产业园，
也诚邀大家共同投资淮安，共享机遇，促进两岸产业
经济融合发展。

研讨对接会现场，佰旺高科技（江苏）有限公司总
裁何剑，江苏省知识产权保护中心主任王亚利，全国
台企联常务副会长、内拓工作委员会主委、运时通控
股集团董事长陈燕木分别围绕“风能、光能、储能和新
能源一体化”“知识产权赋能淮安新能源产业高质量
发展”“深化内拓新基地、共谋发展新能源”等主题作
主旨演讲。

活动现场，淮安区进行了能源设备制造产业推
介。

同享新机遇
共话新发展

——访隆扬电子（昆山）股份有限公司董事长傅青炫

■通 讯 员 王小宝 陈 星
淮安融媒记者 刘 权 陈 帅

“淮安最优秀的最棒的就是政府服务
效率！”昨日，臻鼎科技集团董事长沈庆芳
在接受采访时由衷感叹，多年来，他“沉浸
式”体验淮安持续优化的营商环境，在淮
投资很安心、很放心，特别有信心。

臻鼎旗下鹏鼎控股自2007年结缘淮
安以来，累计投资超150亿元，主要投资
布局三个园区。淮安第二园区的建成，助
力鹏鼎控股连续七年在全球2500家印刷

电路板公司中排名第一。“虽然我们做到世界第一，但占全球份额
才7%，因此发展空间巨大。”沈庆芳介绍，目前，高端HDI及先进
SLP类载板智能制造工厂项目（第三园区）一期土建工程已完成，
部分竣工投产，明年将实现大规模生产。据了解，今年上半年，鹏
鼎控股淮安园区实现营收超50亿元，同比增长9%。

企业强了，地方经济更有活力。如今，淮安形成以鹏鼎控股为
“链主”的PCB产业链，32家产业链上企业落户淮安。“我们将继续
延链强链补链，引导更多产业链企业来淮安发展，助力淮安打造
PCB产业集群。”沈庆芳说。

发展新质生产力是本届台商论坛的主题之一。“发展新质生产
力，必将推动经济发展达到另一个高峰。”沈庆芳说，近年来，鹏鼎
控股顺应趋势、积极布局，“围绕算力革命、AI终端、人形机器人、
智能汽车等重要产业，我们在淮安加速布局”。

高效的政府服务效率、现代化的基础设施、完整的供应链、优
秀的人才，是沈庆芳考量在一个地方投资发展的四大因素。“这四
大因素，淮安都已经具备，企业在这里兴业前景广阔、潜力巨大。”
沈庆芳表示，未来他将协助淮安举办更多的论坛，向更多企业家宣
传淮安、推介淮安，与淮安共同创造美好未来。

■通 讯 员 王小宝 姚 玮
淮安融媒记者 刘 权 陈 帅

“本届台商论坛办得更加成功精彩，
淮安的环境也越来越好。”昨日，全国台企
联监事长、井得企业集团董事长黄明智在
接受记者采访时，对淮安这些年的发展频
频表示肯定。

“淮安有着明显的区位和交通优势，
水陆交通更加便捷，对于现阶段从事内销
的厂商来说，在淮安投资是很好的选择。”
黄明智说，近年来，淮安始终践行101%服

务理念，政策支持力度大，办事效率高，服务质量佳，亲商、安商、富
商氛围浓厚，这些因素让台商坚定了在淮安发展的决心和信心。
淮安是企业大展宏图的宝地，是值得扎根的地方。

“台企从过去的劳动密集型产业、资本密集型产业，升级为现
在的技术密集型产业。这与本届论坛的主题——发展新质生产
力，不谋而合。”黄明智表示，未来将在生物技术、人工智能、新能源
汽车等方面与淮安加强合作，鼓励一批科技创新企业入驻淮安，推
动新质生产力加快发展。

“台商论坛是架在两岸之间的桥梁，对深化两岸经贸交流特别
是淮台交流，具有重要作用。”黄明智说，作为全国台企联监事长，
他将组织各种两岸交流团，让台湾青年到大陆走访实习，并一如既
往地带领台商到淮安考察投资。

助力向“新”发展
共创美好未来

——访臻鼎科技集团董事长沈庆芳

加强交流 共谋发展
——访全国台企联监事长、井得企业集团董事长黄明智

■淮安融媒记者 杨 帆
通 讯 员 王小宝 陈 星

“对这片土地，我有着不一样的情感，
更有着不一般的期待。”因夫人祖籍淮安，
更因投资淮安的切身体会，隆扬电子（昆
山）股份有限公司董事长傅青炫表示，期
待与淮安进一步加强交流与合作，同享新
机遇、共话新发展。

“这是我第二次来淮安。淮安不仅在
硬件建设方面有了很大变化，在营商环
境、政府服务效能等软件方面也让我有了

新体验。”傅青炫说，淮安非常重视优化营商环境，出台“惠台58
条”，以101%服务为台企营造良好的发展环境，让台商感觉非常
贴心。近年来，台企北上步伐加快，形成“南有昆山、北有淮安”的
台资集聚新趋势。

据悉，隆扬电子（昆山）股份有限公司在淮投资的项目以生产
锂电池的复合铜箔与PCB中的高端电子铜箔为主，属于新能源汽
车及零部件产业中的一环。“新能源汽车及零部件产业既是大陆经
济社会发展的新赛道，也是台商发展的新机遇。”傅青炫认为，近年
来，大陆新能源汽车及零部件产业快速发展，形成一个巨大的新兴
市场。淮安作为苏北重要的中心城市，区位优势明显，发展潜力巨
大。他说，未来，隆扬电子将与淮安一起，抢抓机遇、互利互促、深
化合作，力争取得更大更好发展。

■淮安融媒记者 左文东
通 讯 员 王小宝 张梦园 姚佳慧

昨日下午，第十八届台商论坛分论坛——电子信
息产业研讨对接会在中国巨石零碳玻纤智能制造基
地举行。来自两岸电子信息产业上下游的30多位优
秀企业家以及10余位在涟水投资的电子信息企业及
台资企业代表，聚焦产业热点话题，寻求合作发展机
遇，促进产业良性互动，共同谋划淮安电子信息产业
发展新蓝图。副市长张冲林出席活动。

现场，全国台企联常务副会长、江苏工作区区长、

张家港保税区精工光电有限公司董事长陈锦龙围绕
当前产业发展支持政策以及涟水县扎实的电子信息
产业发展优势开展推介和交流，热情邀请广大台商走
进淮安、结缘淮安、投资淮安。鹏鼎控股（深圳）股份
有限公司总监简启伦以“随着AI算力提升，PCB市场
将迎来新的发展格局”为主题发表主旨演讲。大量科
技（涟水）有限公司副总经理严华荣以“新质生产力在
PCB行业的运用”为主题发表主旨演讲。

电子信息产业是新兴产业的代表，更是发展新质
生产力的关键领域。近年来，淮安高度重视电子信息
产业发展，出台产业集群发展实施意见，重点支持涟
水县打造新一代电子信息产业集群。当前，电子信息

产业在涟水县发展迅猛、基础扎实、资源禀赋优越，集
聚了特创科技、中信华电子、苏杭科技等行业百强企
业，形成了印刷电路板、电子元器件、显示模组、半导
体封测等优势产业链。今年以来，已有20余家新一
代电子信息企业落户涟水，电子信息产业成为链接淮
台、涟台合作的重要桥梁。特别是作为覆铜板主要原
材料的玻纤布生产商——全球玻纤领军企业中国巨
石在涟水投资，全球单体规模最大、生产工艺最先进、
产品种类最多的高性能玻纤零碳制造基地已点火投
产，年产10万吨高性能玻纤细纱及3.5亿米电子布项
目加快推进，将极大降低覆铜板生产企业的运输成
本、原材料成本。

■通 讯 员 王小宝 杨 辉 倪 黎
淮安融媒记者 杭卫东 刘 梦

昨日，第十八届台商论坛分论坛——汽车零部件
产业研讨对接会举行，来自两岸的汽车零部件企业代
表、产业专家、行业翘楚等百余人相聚淮水之畔、共赴
发展之约。市委常委、淮安经济技术开发区党工委书
记徐子佳出席活动。

徐子佳对远道而来的领导和嘉宾表示热烈欢迎
和衷心感谢。他说，淮安经开区有着不断积淀的行业

基础、不断涌现的兴业良机、不断优化的创业环境，发
展汽车零部件产业可谓正当其时、恰逢其势、适得其
所，期望与嘉宾朋友共同推动淮安经开区汽车零部件
产业加速崛起、跨越发展，在深化交流合作中共绘蓝
图、共享机遇、共赢未来。

畅谈美好未来，共商合作愿景。中国开发区协会
副秘书长孙杰表示，淮安经开区发展态势良好、势头
强劲，中国开发区协会将进一步深化与淮安经开区合
作，依托平台优势，发挥桥梁和纽带作用，助力更多台
资台企来此投资兴业。

“台商论坛历史悠久、影响力强，已经成为两岸交

流合作的重要平台，必将助力企业更好更快发展。”昆
山篙陵兴金属有限公司总经理萧世杰说。上海丰和
环境技术有限公司在淮安经开区投资5亿元，建设表
面处理产业园。该公司董事长罗智说，淮安经开区地
理位置优越、交通便捷，营商环境、产业基础持续优
化，已经成为众多企业投资兴业的福地。活动最后举
行签约仪式，现场签约6个产业项目。

此次研讨对接会让与会嘉宾对淮安经开区的汽
车零部件产业有了更清晰、更深入的认识，大家纷纷
表示，要以此为契机，深化交流、携手合作，全力助力
淮安经开区汽车零部件产业高质量发展。

深化交流合作 共享发展机遇
——第十八届台商论坛实地考察活动侧记

嘉宾专访

本版图片：淮安融媒记者 徐昌政 赵启瑞

■淮安融媒记者 吴海涛
通 讯 员 张梦园 杨 辉 周之琛

运河之畔生机盎然，千年古城气象一新。昨日下
午，第十八届台商论坛实地考察活动举行。嘉宾们先
后参观了淮安“创新之核”规划展示厅、江苏食品药品
职业技术学院“双高计划”建设运营中心、淮阴工学院
智能制造公共实训基地，全面了解淮安产业发展、科
技创新及城市建设情况，感受淮安强劲发展动能。

“淮安科教园成立于2002年，经过20多年的发
展，已成为全市高等院校集聚、高层次人才集中、创新
创业元素活跃的功能板块，被市委市政府明确定位为
全市‘创新之核’。”伴随着解说员的解说，嘉宾们到达
了实地考察首站——淮安“创新之核”规划展示厅，这
里的“优势产业”和“创新硕果”板块给众人留下了深
刻印象。“淮安科教园聚焦淮安‘7+3’先进制造业集
群发展，结合园区资源禀赋、产业优势，重点发展先进
制造业、现代服务业、数字经济等相关产业。在科技

展品区，还展示了我市‘353’战略性新兴产业集群具
有代表性的科技产品。”听讲解、看演示、观产品，嘉宾
们在摆满一件件科技产品的展示台前驻足观看，一边
听讲解，一边与工作人员仔细交流，对淮安近年来取
得的科技创新成果连连称赞。

食品产业是淮安重点打造的优势特色产业之
一。作为一所以建成国内一流、特色鲜明的食药行业
高水平职教典范学校为目标的院校，江苏食品药品职
业技术学院以其产教融合的独特教学方式，在本次实
地考察活动中受到嘉宾们一致好评。“这是我校师生
为陕西省安康市镇坪县开发的铁皮石斛、葛根等药食
同源系列产品以及保健酒，这也是我校推动‘绿水青
山’转化为富民强县的‘金山银山’的一次尝试。”在该
校“双高计划”建设运营中心，工作人员向嘉宾们介
绍，该中心是学校产教融合整体布局的“大脑”，绿色
食品、生物医药产教融合共同体及市域联合体的秘书
处都在此办公。中心全面展示了学校整体布局，学校

“双高”建设、共同体和联合体需求对接相关数据及学
校在党建引领、人才培养、产教融合和对外交流等方

面的工作成效。
在淮阴工学院智能制造公共实训基地，一台台忙

碌工作的工业机器人和测量机吸引了所有人的目
光。“近几年，实训基地先后组建精密检测、数控加工、
新型农机研发、制造业信息化等技术团队，广泛深入
企业，为江苏超越橡塑有限公司、江苏清江拖拉机集
团公司、江苏省海珠集团、江苏森威精锻模具有限公
司、江苏双环齿轮有限公司、江苏意奔玛机械有限公
司、江苏金象减速机有限公司等诸多企业提供多种形
式的技术服务，为地方企业解决了许多技术难题。”该
基地工作人员介绍，智能制造公共实训基地不仅在硬
件设施上达到了高水准，而且在人才培养、校企合作、
教学成果等方面也取得了显著成绩，为学生提供了良
好的实践教学环境和职业发展支持。

一路不停，嘉宾们详细了解我市在科技创新、现
代农业、智能制造等方面的发展新态势，对淮安有了
更深的认识，也对这片充满生机与活力的热土充满了
期待。

第十八届台商论坛分论坛——汽车零部件产业研讨对接会

畅谈美好未来 携手共促发展

第十八届台商论坛分论坛——能源设备制造产业研讨对接会

共谋发展良机 同绘胜景蓝图

第十八届台商论坛分论坛——电子信息产业研讨对接会

智“涟”未来 发展共赢


